

### I. Der RCDS

Die christlich-demokratischen Studentengruppen der einzelnen deutschen Hochschulen haben sich auf Bundesebene zu einem Ring (RCDS) zusammengeschlossen, um ihrer Interessengleichheit wirksam Nachdruck zu verleihen.

Der RCDS ist ein selbständiger politischer Studentenverband, der auf der Grundlage christlicher, demokratischer und sozialer Verantwortung ein politisches Programm erarbeitet, das er im Rahmen der Hochschule zur Diskussion stellt, mit dem Ziel, den Studenten die Notwendigkeit ihrer Mitarbeit im öffentlichen Leben bewußt zu machen und ein Modell politischer Gestaltung zu geben.

Der RCDS erhebt nicht den Anspruch, der einzige Studentenverband zu sein, in dessen Reihen Christen mitarbeiten. Er ist weder kirchlich ausgerichtet, noch konfessionell gebunden. Christliche Verantwortung bedingt nicht ein bestimmtes politisches Ergebnis, sondern ist Motiv seines Handelns. Nur dadurch, daß der einzelne seine Aufgabe in der Gesellschaft vor seinem an christlichen Grundsätzen orientierten Gewissen verantwortet, kann sich der RCDS christlich nennen. Obwohl sich aus dieser Verantwortung weder eine bestimmte Methode, noch ein bestimmtes Ziel ableiten lassen, dient sie doch als Leitbild.

Der RCDS toleriert und achtet alle Konfessionen, Weltanschauungen, politische Parteien und Verbände, die getragen sind von Verantwortungs- und Pflichtbewußtsein gegenüber dem Menschen und dessen Würde und die sich, ebenso wie er, auf politischer Ebene zu Demokratie und Pluralismus im Sinne des Grundgesetzes bekennen.

Aus der Verquickung der Begriffe "christlich" und "demokratisch" ist den Mitgliedern des RCDS eine Maxime für ihr Handeln gesetzt. Alle Entscheidungen sollen in Verantwortung vor Gott, dem Menschen und dem eigenen Gewissen

getroffen werden. Die christliche Grundhaltung gebietet die Achtung der Menschenwürde, die Verteidigung der Grundrechte, die Erhaltung der Freiheit und die Ablehnung jeglichen Totalitarismus.

## II. Der RCDS als Hochschulverband

Der RCDS ist ein politischer Hochschulverband, der keine Gliederung der CDU/CSU darstellt, sondern in seiner Meinungs- und Willensbildung unabhängig und in seiner organisatorischen Form selbständig ist.

Die Aufgaben des RCDS ergeben sich aus den Begriffen "Hochschule" und "Politik".

Im Rahmen der Hochschule beteiligen sich RCDS-Mitglieder an der Arbeit der Studentenparlamente, allgemeinen Studentenausschüsse und ähnlicher Gremien. Sie sind bemüht, zum Wohle der gesamten Studentenschaft zu wirken.

Charakteristisch für einen politischen Studentenverband ist eine überwiegend auf theoretischer Grundlage beruhende Arbeit. Die ständige kritische Überprüfung der bestehenden politischen Vorstellungen in der Gesellschaft und die Ausarbeitung eines an den Grundsätzen des RCDS orientierten und den politischen Anforderungen Rechnung tragenden Programme sind Aufgaben des RCDS. Daher ist er bestrebt, in Seminaren, Vorträgen, Diskussionen, Arbeitskreisen, durch Veröffentlichungen und Informationsfahrten zu sachlich fundierter Meinungs- und Urteilsbildung zu gelangen.

Der RCDS ist nicht der Verband der parteipolitisch bereits gebundenen Studenten, sondern ein Forum angehender Akademiker, die sich verantwortlich an den politischen Aufgaben der Gesellschaft beteiligen wollen und nach Grundlagen dieses Engagements suchen.

## III. Mitgliedschaft

Die Mitgliedschaft im RCDS verpflichtet zu aktiver Mitarbeit, die auch der gesellschaftlichen Kontaktpflege unter den Studenten dienen soll. Die Mitgliedschaft im RCDS ist mit der Zugehörigkeit zu anderen studentischen Gemeinschaften vereinbar, soweit sie nicht konkurrierende politische Studentengruppen sind.

Horst Teltschik, Stellv. Bundesvorsitzender